

# EL NUEVO DIARIO

BIBLIOTECA PUBLICA  
TARRAGONA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. . . . .	1 Pta.
Tarragona y su provincia . . . . .	1 »
En el resto de España, trimestre . . . . .	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

## TORTOSA

Miércoles 29 Noviembre 1899

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, R. sa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

## Crónica

Alguna vez, había de tener razón «La Verdad» y como se trata de un ataque injustificado de parte de «La Opinión» de Tarragona, con motivo de la elección en las Secciones del Congreso, de la Comisión dictaminadora del ferro-carril de Val de Zafán á Tarragona, hemos de consignar nuestra conformidad en cuanto le contesta el órgano del gonzalismo, que es la práctica constantemente seguida en esta clase de proposiciones.

Lo que es bien extraño, es que la obsecación de los directores de la campaña emprendida contra el antiguo proyecto, haya hecho desempeñar un papel poco airoso á respetabilísimas personalidades, procurando que autorizaran con su firma unos telegramas que revelan la falta de conocimiento de las prácticas parlamentarias cuyo desarrollo explica «La Verdad» dando una verdadera lección á quien debiera tenerlas olvidadas de puro sabidas.

Es mala consejera la pasión.

Tengan calma nuestros colegas de la capital, y en vez de trabajar tanto en contra de las legítimas aspiraciones de Tortosa, hagan causa común con nosotros, como dispuestos nos tienen á contribuir en la medida de nuestras fuerzas á que en tiempo y sazón se realicen sus deseos de unir á Ariza con Tarragona.

Lo que si hemos de consignar respecto de «La Verdad» es, que deseamos que emplee para la prensa local, igual cultura que usa para con «La Opinión».

Cuando leímos el suelto, á que hace referencia nuestro estimado colega el *Diario de Tortosa*, publicado por un semanario de Tarragona, no pudimos explicarnos, la falta cometida por el correspondiente de *La Publicidad* de Barcelona poniendo en relieve la persona del diputado á Cortes por Tortosa, para darse el gusto de que fuera desautorizado.

*La Verdad*, nos dá la clave de lo sucedido, y con ella la lijereza, descuido ó lo que quiera que sea del tal correspondiente, pues asegura que las relaciones de los diputados republicanos con el Sr. Gonzalez son por recomendación.

Pero es el caso, que según aseguran los periódicos de la capital de la

provincia, la recomendación no resulta muy eficaz, desde el momento que aquellos diputados aseguran no haber adquirido compromisos con el señor Gonzalez ni con nadie, á favor de nuestro ferrocarril y en oposición á las pretensiones de Tarragona; y que el diputado republicano Sr. Lleixart formula voto particular en favor de los deseos contrarios á la comisión, de modo que el correspondiente de *La Publicidad* y el recomendante, á pesar de sus buenos deseos, no aparecen muy airoso en el papel que voluntariamente se han adjudicado.

Quedamos, pues, en que no pueden considerarse á los diputados republicanos *comprometidos* ni *convencidos* en beneficio de las aspiraciones de Tortosa.

Des noticias de «El Diario de Tarragona»:

«Se ha interesado al Juzgado de primera instancia de Gandesa, obligue al alcalde de Batea á hacer efectiva la multa de 250 pesetas que le ha impuesto la Junta provincial de instrucción pública.»

El Ayuntamiento de Alió ha ingresado por atenciones de primera enseñanza la cantidad de 300 pesetas.

Vamos, como en Tortosa.

Bien es verdad, que según afirma el órgano gonzalista, aada les debe el Ayuntamiento por atrasos.

Ni por corriente.

Siguiendo el sistema de «cobrar y no pagar que somos mortales», que es el que puso en práctica nuestra magnífica municipalidad, se puede asegurar que no debe nada á los maestros de primera enseñanza, ni á los cesantes, ni á la Hacienda, ni á la Diputación, ni á los maestros de obras, ni á ninguno que se crea acreedor contra el municipio.

Que bien vive... ¡ni durara!

Nos dá á conocer el «Diario de Tortosa» la resolución de disolver el cuerpo de bomberos de esta ciudad, adepto por el Ayuntamiento, y censura con sobrada razón, esta medida.

El asunto reviste verdadera importancia y merece tratarse con detenimiento, por que importa mucho á Tortosa, aun cuando, gracias á Dios, se registran pocos siniestros que hagan necesarios los servicios de ese cuerpo.

Prometemos ocuparnos del asunto, cuando conozcamos las disculpas que seguramente publicará «La Verdad»,

órgano oficioso del Municipio.

Ha llegado á Barcelona de arribada forzosa el vapor P. de Satrustegui el cual fué embestido por un vapor inglés produciéndole grandes averías.

El vapor inglés continuó su viaje como si tal cosa.

## Las secciones del Congreso

Hay se han reunido las secciones del Congreso para elegir varias comisiones, entre ellas la que ha de dictaminar acerca del proyecto de incompatibilidades.

Sin preparación alguna, ha sido derrotado el Gobierno en las secciones, y uno de los derrotados ha sido el que iba designado por el Gobierno para la presidencia de la comisión.

Los Sres. Silveira y Dato no ocultaron su contrariedad, cuando conocieron el resultado de la votación de las secciones.

Al interrogarles los periodistas, dijeron que en este asunto el Gobierno no tenia criterio cerrado, porque es más asunto parlamentario que de Gabinete.

Al oírlo un diputado, dijo: «Por esto que no tiene interés el Gobierno en el asunto, le hemos dado gusto, derrotándole en dos secciones.»

El dictamen, si es que llega á darse, podrá tener dos votos particulares: uno del señor Figuerola y otro del señor conde de Bona úa.

En vista del resultado de estas votaciones, ministeriales y oposiciones convinieron en que el proyecto ha naufragado por completo.

Vuelve á decirse que serán pronto retirados de la Mesa del Congreso, el proyecto de ley sobre utilidades, el del timbre y de derechos reales, para introducir en ellos algunas modificaciones de importancia.

El jueves próximo tendrá lugar en nuestro Teatro Principal la exhibición de un nuevo y variado espectáculo. Trátase en primer lugar de la presentación en escena de la artista «Bella Galatea» mariposa electo luminosa con transformaciones artísticas de gran efecto.

Dicho número irá acompañado de otros, cuya exhibición es nueva en esta ciudad.

Exhibición del aparato «La Microphone Bittini» y «E. Gran fonógrafo Celciettes», único aparato en España que pueden oírlo diez mil personas á la vez y con repertorio de los mejo-

res artistas españoles y extranjeros, además se dará á conocer el «Gran Cronomatographe Magico» con cuadros de transformación y magia en colores de mucha duración y efecto.

El Fomento del trabajo nacional se propone celebrar varios meetings en distintas localidades de Cataluña, para pedir el concierto económico.

## Boletín Oficial

Real orden circular del Ministerio de la Guerra disponiendo que los reclutas redimidos excedentes de cupo en virtud de la modificación del real decreto de 19 de Octubre, pueden solicitar la devolución de la fianza depositada, dirigiendo instancia á la Comisión mixta de reclutamiento.

—Otra real orden circular llamando al servicio activo de las armas á 30.000 reclutas de los 60.000 que componen el contingente del reemplazo del año actual.

—Circular de la Junta provincial del censo de población aprobando el de veinte pueblos que relaciona.

—El snante ejecutivo por débitos á la Hacienda de Roda de Bará notifica la providencia adoptada contra el recaudador que fué de dicho Municipio D. Manuel Fernandez Alvarez y anuncia la subasta de los bienes inmuebles del mencionado recaudador.

Y el agente ejecutivo de Tarragona anuncia por edicto la venta de una casa de la calle de Smith, propiedad de D. Juan Escrivá Fuster, por débitos á la contribución.

—El presidente de la Audiencia provincial de Bilbao cita, llama y emplaza á Rosendo Torres Martí, natural de Vendrell,

—La Alcaldía de L'osa tiene de manifiesto al público el reparte de consumos.

Licor de fibrina y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, 3, frente á la Catedral.

Imp. Sucesores de B. raris.—Tortosa.

